
Ano 33 - Edição N° 1733 - 19 de junho de 2025.

Prefeitura de Bom Jesus do Sul realiza entrega de 
uniformes escolares

A entrega ofi cial dos uniformes escolares para os alunos da Rede Municipal de Ensino aconteceu na segunda-
feira, dia 16 de junho, em uma cerimônia simbólica no Centro Municipal de Educação Infantil (CMEI) e reuniu 

autoridades, equipe pedagógica, estudantes e suas famílias.
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D. CERQUEIRA

Edinho Schenkel 
representa 
Legislativo em 
reuniões durante 
Alesc Itinerante
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PESO ARGENTINO

EURO

Libra
Compra $ 7,378
Venda $ 7,382
Variação -0,97%

Dólar Turismo
Compra $ 5,532
Venda $ 5,712
Variação +0,15%

DÓLAR

Euro Comercial
Compra $ 6,313
Venda $ 6,314
Variação -0,38%

Compra
 0,005

Venda
 0,005

Variação
  +1,73%

Previsão 
do TempoMercado Agrícola 

& Cambial

* Referente à saca de 60 kg
* Cotação em Chapecó/SC

Milho

Soja

Trigo

Feijão Preto

Feijão Carioca

Suíno 1kg

Leite 1L

R$ 63,00

R$ 120,00

R$ 75,00 

R$ 125,00

R$ 150,00

R$ 8,90

R$ 2,58

Dólar Comercial
Compra $ 5,498
Venda $ 5,498
Variação +0,23%

O Produto Interno 
Bruto (PIB) do Paraná 
cresceu 5% no 1º 
trimestre de 2025 
na comparação com 
o mesmo período 
do ano passado. O 
índice, divulgado nesta 
segunda-feira (16) pelo 
Instituto Paranaense 
de Desenvolvimento 
Econômico e Social 
(Ipardes) , com base nos 
dados mais recentes do 
Instituto Brasileiro de 
Geografi a e Estatística 
(IBGE), é quase o dobro 
da média nacional 
(2,8%) e posiciona 
o Estado acima de 
potências globais, como 
Estados Unidos (2,1%) 
e os principais países 
europeus.

De acordo com o 
levantamento, o valor 
total do PIB do Paraná 
de janeiro a março foi 
de R$ 210,9 bilhões. 
Deste montante, R$ 37,9 
bilhões são oriundos da 
atividade agropecuária, 
o que equivale a 18%. 
Outros R$ 41,4 bilhões 
foram produzidos pela 
indústria (19,6%) e R$ 
108,1 bilhões pelo setor 
de serviços (51,3%), 
sendo os R$ 23,5 bilhões 
restantes de impostos 
(11,1%).

Segundo o Ipardes, 
o bom desempenho do 
1º trimestre está ligado, 
sobretudo, às atividades 
de refi no de petróleo, 
produção de veículos 
automotores, máquinas e 
equipamentos e geração 
de energia elétrica, que 

apresentaram fortes 
acréscimos de produção 
no 1º trimestre de 2025, 
no confronto com os três 
primeiros meses do ano 
passado.

O maior crescimento 
estadual aconteceu no 
setor agropecuário, que 
registrou alta de 13,08% 
no 1º trimestre, acima 
da média nacional de 
10,17%. O resultado 
foi impulsionado, 
principalmente, 
pelo desempenho 
das cooperativas 
paranaenses, que lideram 
a produção recorde de 
carne de frango, suína e 
bovina nos três primeiros 
meses de 2025. Outro 
indicador é o milho, 
que mesmo com perdas 
climáticas deverá ter a 
maior safra da história 
neste ano.

A indústria também 
apresentou desempenho 
expressivo, com 
crescimento de 5,92%, 
superior ao índice 
nacional de 2,4%. 
O avanço tem sido 
impulsionado pela 
instalação de novas 
fábricas em diversas 
regiões do Estado, 
atraídas por um 
ambiente favorável aos 
negócios, que combina 
infraestrutura moderna, 
segurança jurídica e 
incentivos fi scais. Entre 
os setores de destaque 
estão o automotivo, 
farmacêutico, alimentício, 
madeireiro, eletrônico e 
a agroindústria de alta 
tecnologia.

O mais recente 
exemplo desses 
investimentos da 
indústria foi o anúncio, 
no início de junho, 
da instalação de uma 
fábrica da multinacional 
chinesa Linglong Tire. Em 
parceria com a brasileira 
XBRI Pneus, a empresa 
vai investir US$ 1,2 
bilhão (cerca de R$ 6,7 

bilhões) em uma fábrica 
de pneus de última 
geração em Ponta Grossa, 
nos Campos Gerais.

O setor de serviços 
do Paraná cresceu 
3,44%, frente aos 2,09% 
registrados no Brasil, 
puxado pelos serviços 
prestados às famílias 
do Estado, como as 
atividades de alojamento 
e alimentação. A 
performance destes 
segmentos pode 
ser explicada pelo 
aumento da renda 
média da população e 
pelo aquecimento do 
consumo das famílias. 
O Paraná encerrou o 
último trimestre de 
2024 com a menor 
taxa de desemprego da 
sua história: 3,3%. No 
mesmo período, a renda 
média dos trabalhadores 
cresceu 19,2%, a maior 
entre os estados das 
regiões Sul, Sudeste, 
Norte e Centro-Oeste.

Segundo o presidente 
do Ipardes, Jorge Callado, 
os dados refl etem uma 
tendência de avanço 
registrada nas pesquisas 
econômicas conjunturais 
da instituição. “A 
produção agropecuária, 
a atividade industrial, 
as vendas do comércio 
e o volume dos serviços 
vêm crescendo de 
forma considerável, o 
que explica a elevação 
real dos salários e o 
baixo desemprego, 
estabelecendo 
perspectivas otimistas 
para todo o exercício de 
2025”, avaliou.

Para o secretário 
estadual do 
Planejamento, Ulisses 
Maia, o desempenho da 
economia paranaense 
é fruto de políticas 
públicas do Governo 
do Estado focadas no 
apoio ao setor produtivo, 
equilíbrio das contas 
públicas e investimentos 

em infraestrutura. “São 
ações coordenadas que 
têm papel importante 
na construção do atual 
cenário econômico 
paranaense, que se 
sobressai entre os entes 
federativos”, comentou.

COMPARATIVO COM 
OUTROS PAÍSES 

 O Ipardes 
também divulgou 
um levantamento do 
posicionamento do 
crescimento do Paraná 
frente ao resultado 
consolidado de outros 
países no período 
(confronto do 1º 
trimestre de 2024 com 
o 1º trimestre de 2025). 
Nesse caso, o indicador 
estadual é maior do que 
países como Espanha 
(2,6%), Estados Unidos 
(2,1%), Holanda (2,0%), 
Suécia (0,6%), França 
(0,3%), Itália (0,3%) e 
Alemanha (-0,2%).

Confi ra o 
desempenho do PIB do 
Paraná no 1º trimestre 
em comparação com o 
Brasil e outros países:

Paraná: 5,0%

Dinamarca: 4,0%

Polônia: 3,7%

Brasil: 2,8%

Bulgária: 2,8%

Espanha: 2,6%

Estados Unidos: 2,1%

Holanda: 2,0%

Suécia: 0,6%

França: 0,3%

Itália: 0,3%

Alemanha: -0,2%

PIB do Paraná cresce 5% no 1º trimestre, quase 
o dobro da média nacional e acima dos EUA

GERAL.

Desempenho do Estado superou a média nacional em todos os 
segmentos, totalizando R$ 210,9 bilhões produzidos entre janeiro e 
março.



3Quinta-feira, 19 de junho de 2025JORNAL DA FRONTEIRAwww.jornaldafronteira.com.br

A Câmara de 
Vereadores de Dionísio 
Cerqueira lançou o 
Concurso Público regido 
pelo Edital nº 001/2025, 
com inscrições abertas 
desde 3 de junho e que 
seguem até 2 de julho de 
2025. O certame oferece 
quatro vagas imediatas 
para os cargos de 
Assessor Jurídico Geral, 
Controlador Interno, 
Oficial Legislativo e 
Agente de Serviços 
Gerais, além da formação 
de cadastro reserva para 
futuras contratações.

Os interessados devem 
realizar a inscrição 
exclusivamente pela 
internet, por meio do site 
da AMEOSC (Associação 
dos Municípios do 
Extremo Oeste de Santa 
Catarina), responsável 
pela organização do 
concurso. 

A taxa de inscrição 
varia entre R$ 50,00 e 
R$ 100,00, conforme 
o cargo escolhido, e 
candidatos que atendam 
aos critérios específicos 
poderão solicitar isenção 
da taxa até 17 de junho.

O concurso contempla 
oportunidades para 
diferentes níveis de 
escolaridade:

Assessor Jurídico 
Geral: exige nível 
superior completo e 
registro na OAB, com 
remuneração de até R$ 
6.717,00 para jornada de 
40 horas semanais;

Controlador Interno: 
também requer nível 
superior, com salário 
compatível e carga 
horária de 40 horas 
semanais;

Oficial Legislativo: 
destinado a candidatos 
com ensino médio 

completo, com 
remuneração e jornada 
proporcionais;

Agente de Serviços 
Gerais: para nível 
fundamental, com carga 
horária reduzida e salário 
inicial em torno de R$ 
1.886,49.

Além dos requisitos 
de escolaridade, os 
candidatos devem ter 
idade mínima de 18 
anos e atender às demais 
exigências previstas no 
edital.

A seleção será 
realizada por meio de 
prova objetiva, marcada 
para o dia 20 de julho 
de 2025. A avaliação 
contará com 35 questões 
de múltipla escolha, 
distribuídas em:

20 questões de 
Conhecimentos 
Específicos;

10 questões de Língua 

Portuguesa;
5 questões de 

Conhecimentos Gerais.
Além da prova 

objetiva, haverá análise 
de títulos conforme 
critérios definidos 
no edital, que poderá 
contribuir para a 
classificação final dos 
candidatos.

Validade e 
informações adicionais

O prazo de validade do 
concurso é de dois anos, 

podendo ser prorrogado 
por igual período. O 
edital completo, com 
informações detalhadas 
sobre atribuições, 
remuneração, etapas 
do processo seletivo 
e orientações para 
inscrição, está disponível 
no site da Câmara de 
Vereadores de Dionísio 
Cerqueira, na aba 
“Concurso”, e no portal da 
AMEOSC.

A Câmara reforça 

a importância de os 
candidatos ficarem 
atentos aos prazos para 
garantir a inscrição 
e participar deste 
processo seletivo 
que visa fortalecer o 
quadro de servidores 
públicos municipais 
com profissionais 
qualificados para atender 
às demandas legislativas 
e administrativas do 
município

Câmara de Vereadores de Dionísio Cerqueira abre 
inscrições para Concurso Público

GERAL.

Concurso Público oferece quatro vagas imediatas para os cargos de Assessor Jurídico Geral, Controlador 
Interno, Oficial Legislativo e Agente de Serviços Gerais

Comitiva da Alesc discute instalação de fábrica de carros 
elétricos em SC

GERAL.

Deputados buscam 
atrair montadora para 
Santa Catarina

Trazer para Santa 
Catarina uma fábrica 
da JMEV, empresa 
especializada na 
fabricação de carros 
elétricos compactos 
e médios. Esse foi o 
objetivo da conversa 
entre executivos da 
empresa e uma comitiva 
de deputados estaduais, 
que ocorreu nesta 
segunda-feira (16), na 
cidade de Nanchang, 
capital da província de 
Jiangxi, na China.

A comitiva é formada 
pelos deputados 
Fernando Krelling 
(MDB), Mauro De Nadal 
(MDB), Fabiano da Luz 
(PT) e Rodrigo Minotto 
(PDT). Na ocasião, 
eles apresentaram aos 
executivos asiáticos 
as potencialidades da 
economia catarinense, 
principalmente em áreas 
como tecnologia, metal-
mecânica e o número 
de startups — o que, 
segundo os brasileiros, 

vai ao encontro da 
proposta da JMEV, que 
é a expansão de veículos 
elétricos.

Sustentabilidade 
e desenvolvimento 
econômico

É consenso entre 
os parlamentares que 
a instalação de uma 
unidade da montadora 
em solo catarinense 
proporcionaria vantagens 
para o estado muito além 
do desenvolvimento 
econômico.

O vice-presidente 
da Alesc, deputado 
Fernando Krelling, 
destacou a importância 
para a preservação 
ambiental. “Imagine só 
a possibilidade de estar 
aqui conversando com 
eles e a possibilidade de 
levarmos uma empresa 
de carros elétricos focada 
na sustentabilidade. 
É muito importante 
para o estado de Santa 
Catarina. O estado vai 
se desenvolver cada 
vez mais, de forma 
sustentável. Carro 

elétrico não é apenas 
uma tendência de 
mercado, mas sim um 
planejamento de médio 
e longo prazo para a 
sustentabilidade do nosso 
estado.”

Potencial industrial 
de Santa Catarina

“Nossa primeira visita 
aqui na China foi muito 
positiva. Estivemos com 
executivos da JMEV, 
conhecemos toda a 
cadeia produtiva de 
veículos elétricos e 
fizemos um convite 
para que a empresa se 
estabeleça em Santa 
Catarina. Mostramos toda 
a nossa potencialidade, 
tudo que Santa Catarina 
pode oferecer para que 
essa empresa possa 
se instalar e produzir 
veículos elétricos em solo 
catarinense”, acrescentou 
De Nadal.

“A cada dia, uma 
oportunidade de poder 
estar aqui na China 
conhecendo novos 
negócios. A JMEV é uma 
empresa automobilística 

que tem a vontade 
de expandir os seus 
negócios para o Brasil, 
especialmente para 
Santa Catarina. Por isso 
estamos aqui, buscando 
alternativas, construindo 
pontes e buscando bons 
resultados para o nosso 
estado”, acrescentou 
Minotto.

Veículos mais 
acessíveis

Já Fabiano da Luz 
apontou a acessibilidade 
de alguns modelos 
produzidos pela marca. 
“Aqui, eles produzem 
um modelo de veículo 
que pode chegar ao 
Brasil ou ser fabricado 
no Brasil a um preço um 
pouco acima dos R$ 50 
mil. Então, é um carro 
acessível, principalmente 
para aquela população de 
baixa renda que há muito 
tempo não consegue 
comprar um carro novo e 
está sempre comprando 
carro usado.”

No último mês, 
representantes da 
empresa estiveram 

em Santa Catarina 
justamente para discutir 
a possibilidade de instalar 
uma fábrica no estado. 
Atualmente, 45% da frota 
chinesa já é composta 
por carros elétricos.

Sobre a JMEV
Com sede em 

Nanchang, a JMEV foi 
fundada em 2015 e 
produz, em média, 100 
mil carros elétricos por 
ano.

Recentemente, a 
empresa anunciou que 
produzirá no Brasil, em 
parceria com a E-Motors, 
um carro elétrico manual 
(JMEV EV3), com foco na 
formação de condutores 

de autoescola. O preço 
deve ficar em torno de R$ 
100 mil.

Próximo 
compromisso

A próxima agenda do 
grupo será na cidade 
de Taiyuan, capital da 
província de Shanxi. No 
local, a comitiva será 
recebida por empresários 
e parlamentares locais, 
na sede do Legislativo 
estadual. A proposta é 
discutir negócios com 
Santa Catarina, além de 
retribuir uma visita feita 
por representantes da 
província à Assembleia 
Legislativa, ocorrida em 
julho de 2024.

Missão formada por quatro deputados estaduais visitou fábrica chinesa que pretende investir na 
produção de eletrificados no Brasil
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Na noite de segunda-
feira, 16 de junho, a 
Administração promoveu 
uma audiência pública 
no Auditório Municipal 
para discutir a revisão 
e elaboração do novo 
Plano Diretor do 
município de Dionísio 
Cerqueira. O principal 
tema do encontro foi a 
proposta de ampliação 
do perímetro urbano 
e a alteração do 
zoneamento municipal, 
pontos fundamentais 
para o planejamento do 
crescimento ordenado da 
cidade.

O Plano Diretor 
é uma ferramenta 
essencial para orientar o 
desenvolvimento urbano, 
buscando garantir 
qualidade de vida, 
reduzir desigualdades 
sociais e promover uma 
cidade mais inclusiva 
e ambientalmente 
equilibrada. Por isso, 
a participação da 
população é fundamental 
para que as decisões 
tomadas refl itam as 

reais necessidades da 
comunidade.

Durante a audiência, 
Marcos Borsatti, da 
empresa Alto Uruguai, 
responsável pela revisão 
do Plano, apresentou as 
propostas à comunidade. 

“A revisão teve início 
em 2023 e já passou 
por quatro audiências 
públicas anteriores, 
sendo esta a quinta e 
última etapa antes do 
encaminhamento para 
aprovação. Durante a 
revisão identifi camos 
a necessidade de 
ampliar o perímetro 
urbano e alterar o 
zoneamento municipal. 
Essas mudanças 
precisam passar por 
consulta pública e, após 
aprovação na Câmara de 
Vereadores, se tornarão 
lei municipal”, explicou 
Marcos.

O processo seguiu 
todas as normas 
previstas no Estatuto 
da Cidade, incluindo a 
publicação do edital de 
convocação da audiência 

com antecedência 
mínima de 15 dias. 
Após a aprovação pela 
Câmara, o Plano Diretor 
será sancionado pelo 
Executivo, ofi cializando 
as novas regras para o 
crescimento e uso do solo 
em Dionísio Cerqueira.

Entre as principais 
mudanças estão a 
ampliação do perímetro 
urbano em duas áreas 
estratégicas, a região 
do aeroporto e a área 
da aduana, onde está 
localizada a nova zona 
empresarial. Essas 
alterações refl etem 
o crescimento e o 
desenvolvimento 
econômico do município, 
abrindo espaço para 
novas oportunidades e 
investimentos.

Marcos também 
ressaltou a importância 
de a população consultar 
a Prefeitura antes de 
adquirir terrenos, para 
entender as restrições 
legais, ambientais e 
urbanísticas de cada área. 

“Temos todo o material 

disponível para orientar 
os cidadãos, evitando 
problemas futuros 
relacionados ao uso do 
solo e à preservação 
ambiental”, destacou.

O prefeito em 
exercício, Alcir 
Sawaris, destacou que 
a audiência marca a 
conclusão de uma etapa 
importante do Plano 
Diretor, que orientará 
o desenvolvimento da 
cidade nos próximos 
anos. 

“Hoje apresentamos 
as diretrizes que vão 
garantir que Dionísio 
Cerqueira cresça de 
forma organizada e 
sustentável, respeitando 
as necessidades 
da população e as 
características do 
nosso município. O 
Plano Diretor é muito 
importante, por criar 
diretrizes, e auxiliar na 
organização para que 
o município cresça, se 

desenvolva de forma 
correta, com a legislação 
correta”, afi rmou.

O presidente da 
Câmara de Vereadores, 
Ederson Schenkel, 
também participou da 
reunião e informou 
que, nos próximos dias, 
o Plano Diretor será 
encaminhado para 
votação no Legislativo. 
Ele ressaltou que a 
ampliação do perímetro 
urbano é um marco 
para o município, 
demonstrando o 
potencial de crescimento 
e o compromisso com 
o desenvolvimento 
planejado.

Ao longo dos últimos 
meses, a população 
teve a oportunidade de 
acompanhar e participar 
das discussões sobre o 
Plano Diretor, garantindo 
transparência e inclusão 
no processo. 

Agora, com a 
fi nalização dessa etapa, 

Dionísio Cerqueira está 
pronta para avançar 
com novas regras que 
vão orientar o uso do 
solo, o zoneamento e 
os índices urbanísticos, 
promovendo uma cidade 
mais organizada e 
preparada para o futuro.

Essa revisão é 
fundamental para que o 
município possa crescer 
de forma equilibrada, 
atendendo às demandas 
atuais e futuras, e 
garantindo que o 
desenvolvimento traga 
benefícios para toda a 
comunidade. 

A ampliação do 
perímetro urbano 
e as alterações no 
zoneamento são 
passos importantes 
para que Dionísio 
Cerqueira continue 
se desenvolvendo, 
atraindo investimentos e 
melhorando a qualidade 
de vida dos seus 
moradores.

Novo Plano Diretor propõe aumento do 
perímetro urbano

GERAL.

Na ocasião foi debatido a proposta de ampliação do perímetro urbano e alteração do zoneamento municipal de 
Dionísio Cerqueira
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O governador de Santa 
Catarina, Jorginho Mello, assinou 
nesta quarta-feira, 18 de junho, 
em Tóquio, uma Carta de 
Intenções com o Ministério dos 
Negócios Estrangeiros (MOFA) 
e o Ministério da Agricultura, 
Florestas e Pesca (MAFF) do 
Japão. O documento formaliza 
o interesse mútuo em fortalecer 
a cooperação bilateral nas áreas 
de agronegócio, segurança 

alimentar e infraestrutura 
logística.
A assinatura faz parte da 
missão internacional liderada 
por Santa Catarina no Japão e 
se alinha ao Plano de Ação da 
Parceria Estratégica e Global 
Japão-Brasil (2025‒2030), 
fi rmado em março deste ano, 
que reconhece o Brasil como 
parceiro fundamental na 
segurança alimentar do Japão.

Um dos principais pontos 
do acordo é a intenção de 
desenvolver, em parceria com o 
setor privado, uma rede logística 
efi ciente para exportação 
de grãos. Nesse contexto, o 
Porto de São Francisco do 
Sul é destacado como peça-
chave para a ampliação das 
exportações de Santa Catarina 
ao mercado asiático. O Estado 
pretende se consolidar como 

hub de abastecimento de grãos 
ao Japão, aproveitando sua 
localização estratégica e o já 
reconhecido padrão sanitário de 
seus produtos.
“Este protocolo para novos 
investimentos vai fazer com 
que a produtividade deste 
porto aumente muito nos 
próximos anos. Signifi ca 
investimentos de milhões de 
dólares e, ao mesmo tempo, 

oportunidade de emprego e 
renda para o catarinense. O 
governador Jorginho Mello 
tem colocado isso com muita 
força e de uma forma muito 
clara. Nós queremos exportar 
para o mundo a nossa proteína 
animal, mas precisamos de 
investimentos em infraestrutura, 
sejam elas ferroviárias, 
rodoviárias e portos”, explicou 
o secretário de Articulação 

Internacional, Paulo Bornhausen.
A Carta de Intenções também 
prevê incentivo à presença de 
empresas japonesas em território 
catarinense, especialmente nos 
setores agrícola, alimentício e 
de logística. O objetivo é atrair 
investimentos, ampliar a troca 
de conhecimento e garantir a 
fl uidez do comércio bilateral.

A Administração 
Municipal de Bom Jesus 
do Sul, por meio da 
Secretaria Municipal 
de Educação, realizou 
na segunda-feira, 16 de 
junho, a entrega ofi cial 
dos uniformes escolares 
para os alunos da Rede 
Municipal de Ensino, 
dando início a uma ação 
que benefi ciará todas as 
crianças e adolescentes 
matriculados nas escolas 
da cidade. 

A cerimônia simbólica 
aconteceu no Centro 
Municipal de Educação 
Infantil (CMEI) e reuniu 
autoridades, equipe 
pedagógica, estudantes 
e suas famílias em um 
momento de celebração 
e valorização da 
comunidade escolar.

Durante o evento, o 
prefeito Helio Surdi, a 
secretária de Educação 
Marilene Pinheiro 
Cabral Deola e a diretora 
Marzeli Duarte Fath 
acompanharam de 
perto a entrega dos kits, 
que foram distribuídos 
gratuitamente. 

Cada kit contém um 
conjunto completo, 

composto por agasalho 
(calça e jaqueta), duas 
camisetas, bermuda para 
os meninos e shorts-
saia para as meninas, 
garantindo que os 
alunos tenham roupas 
adequadas para todas as 
estações do ano e possam 
frequentar a escola com 
conforto e segurança.

Essa iniciativa traz 
benefícios diretos 
para as famílias, que 
muitas vezes enfrentam 
difi culdades para adquirir 
uniformes escolares, 
além de contribuir 
para a organização 
e padronização do 
ambiente escolar. 

A utilização do 
uniforme facilita a 
identifi cação dos 
estudantes e promove 
um sentimento de 
pertencimento e 
igualdade entre eles, 
reduzindo possíveis 
diferenças sociais e 
fortalecendo o espírito 
coletivo dentro das 
unidades de ensino.

O prefeito Helio 
Surdi destacou que a 
entrega dos uniformes 
é uma forma concreta 

de apoiar as famílias e 
valorizar os estudantes, 
proporcionando 
condições para que todos 
possam participar das 
atividades escolares em 
igualdade de condições. 
Ele ressaltou ainda que 
o conforto e a segurança 
proporcionados 
pelos uniformes são 
fundamentais para o 
desenvolvimento dos 
alunos e para o ambiente 
de aprendizado.

“A entrega dos 
uniformes representa 
mais que um 
investimento em 
vestuário escolar. É 
uma ação de inclusão e 
valorização dos nossos 
alunos, garantindo 
conforto, segurança e 
igualdade dentro da 
sala de aula”, destacou o 
prefeito Helio Surdi.

A secretária de 
Educação, Marilene 
Deola, ressaltou que a 
ação faz parte de um 
conjunto de medidas 
voltadas para melhorar a 
qualidade da educação no 
município, cuidando não 
apenas do ensino, mas 
também do bem-estar dos 

estudantes. Ela explicou 
que a distribuição 
seguirá um cronograma 
organizado para garantir 
que todos os alunos 
da rede municipal 
recebam seus uniformes 
sem custos, evitando 
transtornos e garantindo 
a continuidade do 
atendimento.

Além do aspecto 
prático, a entrega dos 
uniformes também 
representa um gesto 
de valorização da 
comunidade escolar, 

fortalecendo o vínculo 
entre a escola, as famílias 
e a administração 
pública. A presença 
dos pais e responsáveis 
durante a cerimônia 
reforçou a importância 
da participação da família 
no processo educacional, 
criando um ambiente 
de cooperação e apoio 
mútuo.

A Prefeitura de Bom 
Jesus do Sul segue 
investindo em ações que 
promovem a inclusão 
e o desenvolvimento 

integral dos estudantes, 
criando condições para 
que todos tenham acesso 
a uma educação de 
qualidade, com conforto 
e dignidade. 

A entrega dos 
uniformes é um exemplo 
claro desse esforço, que 
busca garantir que cada 
criança e jovem possa se 
dedicar aos estudos com 
tranquilidade, sentindo-se 
acolhido e valorizado 
dentro da escola.

Prefeitura de Bom Jesus do Sul realiza 
entrega de uniformes escolares
Kit completo foi distribuído gratuitamente e reforça o compromisso com a igualdade, conforto e valorização dos 
estudantes da rede municipal

GERAL.
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Nossa cultura contemporânea exalta a conexão 
incessante, a proximidade constante e a partilha 
imediata como pilares dos relacionamentos saudáveis. 
Nesse contexto, a ideia de que o distanciamento 
possa, em determinadas circunstâncias, ser um gesto 
de profundo amor, soa quase como uma heresia 
sentimental. No entanto, um olhar mais atento, 
iluminado pela sabedoria da fé e pela complexidade 
da experiência humana, revela que o afastar-se, 
longe de ser sempre sinônimo de abandono ou 
indiferença, pode emergir como uma das mais 
maduras e, por vezes, dolorosas expressões de 
cuidado e respeito. O amor, em sua essência divina e 
humana, é multifacetado. Ele se manifesta no abraço 
que acolhe, na palavra que conforta, mas também na 
difícil decisão de estabelecer limites. Pensemos no 
“amor que protege”. Em dinâmicas relacionais onde 
a toxicidade, a dependência emocional ou ciclos de 
dor se instalam, o distanciamento pode ser a única 
via para preservar a integridade de um ou de ambos 
os envolvidos. Não se trata de uma fuga covarde, mas 
de uma corajosa demarcação de território emocional, 
um ato de autopreservação que, em última instância, 
também pode proteger o outro de perpetuar padrões 
destrutivos. É um espaço necessário para a cura, 
para o reencontro consigo mesmo e, quem sabe, 
para um reencontro mais sadio com o outro e com 
Deus no futuro. Há também o “amor que liberta”. 
Amar verdadeiramente alguém é desejar seu bem 
mais profundo, e isso, por vezes, implica em permitir 
que o outro trilhe seu próprio caminho, mesmo que 
esse caminho nos pareça incerto ou nos cause a 
dor da saudade. É o amor que confia na capacidade 
intrínseca do ser humano de aprender, de crescer 
com suas próprias escolhas e de encontrar sua 
singularidade. As escrituras nos oferecem um 
vislumbre desse amor na parábola do Filho Pródigo 
(Lucas 15:11-32), onde o pai, com o coração partido, 
permite que o filho mais novo parta com sua herança. 
Esse pai não deixa de amar; seu amor se manifesta 
na liberdade concedida, na esperança do retorno 
e na alegria do reencontro, sem recriminações. 
Até mesmo Jesus, modelo de amor perfeito, nos 
ensinou sobre a importância de momentos de retiro 
e distanciamento. Ele frequentemente se afastava das 
multidões e dos próprios discípulos para orar, para 
estar a sós com o Pai (Marcos 1:35, Lucas 5:16). Esse 
não era um distanciamento por desamor, mas uma 
busca por fortalecimento espiritual, por clareza e 
por intimidade com Deus, para poder amar e servir 
ainda mais intensamente. Portanto, o distanciamento, 
quando não é fruto do egoísmo ou da indiferença, 
mas nasce do respeito mútuo, da necessidade de 
proteção, da busca por cura ou do desejo genuíno 
pelo crescimento do outro, pode, sim, ser um ato 
de amor autêntico e corajoso. É uma sabedoria que 
exige discernimento e, muitas vezes, um coração que 
aceita a dor da separação temporária em nome de 
um bem maior. Nessa difícil dança entre aproximar-
se e afastar-se, o amor de Deus é nossa bússola 
e nosso sustento. Ele nos cura ao nos conceder o 
discernimento para tomar decisões sábias, mesmo 
que dolorosas; nos transforma ao nos ensinar a amar 
com maturidade, respeito e desapego; e nos sustenta 
na solidão ou na saudade que o distanciamento pode 
gerar, mantendo viva em nossos corações a chama 
da esperança e da oração por aqueles que amamos, 
mesmo que à distância. Que possamos aprender a 
amar com essa profundidade, sabendo que, às vezes, 
o maior gesto de amor é permitir que o outro (ou nós 
mesmos) encontre seu próprio espaço para florescer.

O Paradoxo do Amor: Quando 
Distanciar-se é Cuidar

O vereador Leocyr 
Castelli, conhecido como 
Leocyr Chapeador, 
trouxe boas notícias 
para os moradores do 
interior de Flor da Serra 
do Sul, destacando a 
recente inauguração 
da nova ponte na 
comunidade de Altaneira 
e os investimentos em 
pavimentação asfáltica 
nas regiões de Rio Verde 
e Arroio das Cruzes.

A nova ponte sobre o 
Rio Bonito, que conecta 
as comunidades de Linha 
Formiga (Francisco 
Beltrão) e Altaneira (Flor 
da Serra do Sul), era 
uma demanda antiga dos 
moradores. 

A ponte anterior, 
de madeira, estava 
desgastada e foi levada 
por uma forte chuva em 
2 de dezembro de 2024, 
causando transtornos e 
isolando moradores como 
o casal Rosane e Osmar 
Welter. 

A obra da nova 
estrutura foi realizada 
em parceria entre os 
municípios de Flor da 
Serra do Sul e Francisco 
Beltrão, com o uso de 
equipes e recursos de 
ambas as administrações. 
Essa colaboração resultou 

em uma economia de 
mais de R$ 200 mil em 
relação ao orçamento 
inicial previsto. 

A ponte de concreto 
possui 12 metros de 
comprimento por 5,7 
metros de largura, foi 
construída em apenas 
103 dias e é capaz de 
suportar o tráfego de 
maquinários pesados, 
garantindo segurança e 
durabilidade. 

O prefeito de Francisco 
Beltrão, Antonio Pedron, 
e o prefeito de Flor da 
Serra do Sul, Valmor 
Felipe Junior, junto com 
o vereador beltronense 
Tiago Correa e o próprio 
Leocyr Chapeador, 
foram fundamentais para 
viabilizar o projeto, que 
atende a um grande fluxo 
de produtos agrícolas.

“Essa ponte era muito 
esperada. O serviço foi 
bem-feito, com material 
reforçado para suportar 
os maquinários pesados 
que passam por ali. A 
estrutura tem 12 metros 
de comprimento por 5,7 
de largura e foi concluída 
em apenas 103 dias”, 
destacou Chapeador.

Além da ponte, Leocyr 
Chapeador anunciou o 
início da pavimentação 

asfáltica de um trecho 
de aproximadamente 
3 quilômetros, ligando 
a região do Rio Verde 
até as proximidades do 
Arroio das Cruzes. 

A intenção é estender 
essa pavimentação 
até a comunidade de 
Altaneira, em parceria 
contínua com Francisco 
Beltrão, criando uma rota 
estratégica entre os dois 
municípios. 

Essa ligação vai 
facilitar o escoamento 
da produção agrícola e 
melhorar a mobilidade 
para os moradores 
dessas comunidades. 
Futuramente, essa 
rota poderá ser uma 
alternativa para viagens 
até a Argentina, tornando 
o percurso mais curto 
para quem sai de 
Francisco Beltrão e outras 
localidades.

Outra iniciativa 
em fase de testes é a 
aplicação de pedra brita 
em um trecho de 1 
quilômetro de estrada. 
Essa é uma alternativa 
inovadora para substituir 
as antigas caixas de 
brita, que já não atendem 
mais às necessidades 
da região. O vereador 
expressou confiança no 

resultado, mencionando 
que o modelo já se 
mostrou eficaz em outras 
cidades.

“Estamos conversando 
com os prefeitos para 
tentar ligar essa estrada 
até Altaneira. Isso vai 
facilitar o escoamento da 
produção e melhorar a 
mobilidade de quem vive 
nessas comunidades”, 
afirmou.

Leocyr Castelli 
agradeceu o empenho 
dos prefeitos Júnior (Flor 
da Serra do Sul) e Pedrão 
(Francisco Beltrão), assim 
como as equipes de obras 
de ambos os municípios, 
que atuaram diretamente 
na execução da ponte e 
em outras melhorias. 

Esses investimentos 
em infraestrutura, como 
a ponte e o asfalto, são 
fundamentais para o 
desenvolvimento de Flor 
da Serra do Sul e para a 
melhoria da qualidade 
de vida dos moradores, 
refletindo o interesse 
em como os fundos 
municipais são alocados e 
no papel do governo local 
na melhoria dos serviços 
públicos.

Vereador Leocyr destaca 
inauguração de ponte no interior 
de Flor da Serra

GERAL.

O vereador ressaltou parceria entre municípios, economia de recursos e 
novas obras de asfalto em andamento



7Quinta-feira, 19 de junho de 2025JORNAL DA FRONTEIRAwww.jornaldafronteira.com.br

O município de Guarujá 
do Sul está realizando 
durante o mês de junho 
uma série de ações 
voltadas à conscientização 
e preservação ambiental, 
em conformidade com a 
lei municipal que instituiu 
a Campanha Junho Verde. 
Essa campanha tem como 
objetivo principal estimular a 
população a adotar práticas 
sustentáveis e a valorizar o 
meio ambiente, reforçando a 
importância da conservação 
dos recursos naturais para as 
futuras gerações.

Uma das iniciativas mais 
aguardadas é o concurso 
anual de desenho para a 
escolha do mascote que 
representará a campanha 
no próximo ano. Voltado 
aos estudantes do quinto ao 
nono ano da rede municipal 
de ensino, o concurso busca 
incentivar o envolvimento 
dos jovens com temas 
ambientais, estimulando a 
criatividade e o compromisso 
com a sustentabilidade.

O primeiro mascote, 
um beija-fl or criado pela 
estudante Natália Bonmann, 
foi selecionado no ano 
passado e é o símbolo da 
campanha Junho Verde de 
2025. Agora, os estudantes 
têm a oportunidade de 
participar novamente, 
criando um novo personagem 
que ilustrará a campanha 
de 2026, reforçando 
a continuidade e o 

engajamento da comunidade 
escolar com as causas 
ambientais.

O secretário de Educação, 
Jeferson Soares, destacou 
que o concurso foi lançado 
ofi cialmente no dia 9 de 
junho, com prazo para 
entrega dos desenhos até 
o dia 26 do mesmo mês. 
Os trabalhos devem ser 
entregues em envelope 
lacrado na Secretaria de 
Educação de Guarujá do Sul, 
garantindo a organização e a 
transparência do processo.

Após a etapa de 
recebimento, os desenhos 
serão avaliados por uma 
comissão julgadora composta 
por profi ssionais da área de 
educação e meio ambiente. 
Em seguida, haverá uma 
votação aberta ao público, 
realizada pelos canais 
ofi ciais da prefeitura, entre 
os dias 28 de junho e 3 de 
julho. Essa participação 
popular é fundamental para 
envolver toda a comunidade 
na escolha do mascote, 
promovendo maior interação 
e divulgação da campanha.

A divulgação ofi cial do 
vencedor está marcada para 
o dia 4 de julho. O estudante 
autor do desenho escolhido 
receberá como prêmio 
um livro e uma medalha, 
reconhecendo seu talento 
e contribuição para a causa 
ambiental. Além disso, o 
segundo e terceiro colocados 
também serão premiados 

com medalhas, valorizando o 
esforço e a criatividade dos 
participantes.

A Campanha Junho 
Verde, que já faz parte 
da Política Nacional de 
Educação Ambiental, é 
uma importante iniciativa 
que busca sensibilizar a 
sociedade para a preservação 
dos biomas brasileiros, 
o consumo consciente, a 
reciclagem, o uso racional 
da água e a proteção da 
biodiversidade. Ela envolve 
ações educativas em escolas, 
empresas, comunidades e 
órgãos públicos, promovendo 
debates sobre mudanças 
climáticas, economia de baixo 
carbono e sustentabilidade.

Em Guarujá do Sul, o 
concurso para escolha 
do mascote representa 
uma forma concreta de 
engajamento dos jovens com 
esses temas, estimulando a 
refl exão e a responsabilidade 
ambiental desde a infância. 
Além disso, a campanha 
inclui outras atividades 
como plantio de árvores, 
coleta seletiva e palestras 
educativas, ampliando 
o impacto positivo na 
comunidade local.

Segundo o secretário 
Jeferson Soares, o município 
está comprometido em 
fortalecer a educação 
ambiental e garantir 
que as futuras gerações 
tenham consciência da 
importância de preservar 
o meio ambiente para 
garantir qualidade de 
vida e desenvolvimento 
sustentável. A participação 
dos estudantes no 
concurso é um passo 
importante nessa direção, 
promovendo a criatividade 
aliada à responsabilidade 
socioambiental.

A expectativa é que o 
concurso inspire não apenas 
os participantes, mas toda 
a população, a adotar 
atitudes que contribuam 
para a conservação do meio 
ambiente e o bem-estar 
coletivo.

Quem comunica, 
coopera.

www.comcoope.com.br

comercial@comcoope.com.br
(41) 9 9847‑1698

Quando as instituições se movem 
até o povo

ALESC Itinerante reforça a importância de escutar os 
territórios — um princípio que também move a ComCoope.

Nem sempre as decisões mais importantes nascem em gabinetes. Às 
vezes, elas brotam de um aperto de mão, de uma conversa de corredor, de 
uma reunião em um auditório universitário. Em São Miguel do Oeste, 
acontece a primeira edição de 2025 do programa ALESC Itinerante. Um 
movimento da Assembleia Legislativa de Santa Catarina que leva o 
Parlamento para onde está o povo, criando pontes entre o institucional e o 
cotidiano dos catarinenses.

Durante dois dias (10 e 11 de junho), a cidade recebe reuniões de 
comissões permanentes e sessões plenárias com foco nas demandas do 
Oeste. Representantes de cooperativas, associações e lideranças locais 
expõem suas necessidades diretamente aos deputados estaduais. É um 
exemplo claro de democracia em movimento, onde escutar o território se 
torna prioridade — algo que dialoga diretamente com o DNA da 
ComCoope.

Como cooperativa de comunicação territorial, a ComCoope nasceu para 
estar onde as pessoas estão. Acreditamos que a comunicação verdadeira 
acontece quando há escuta e presença. Nosso compromisso é justamente 
esse꞉ comunicar respeitando o ritmo, os valores e a identidade dos 
lugares. E quando vemos instituições como a ALESC se movimentando em 
direção às comunidades, entendemos que também estamos comunicando 
juntos.

Essa edição do ALESC Itinerante é uma inspiração para o trabalho da 
ComCoope. Mostra que é possível criar presença política e comunicacional 
relevante a partir da escuta, da valorização do local e da transparência. A 
política e a comunicação precisam caminhar de mãos dadas quando o 
objetivo é transformar realidades.

Convidamos você a acessar a 
matéria publicada pela Agência AL 

e conhecer mais sobre essa 
iniciativa. Acesse o QR‑CODE꞉

Quando a comunicação se aproxima do povo, ela ganha alma, sotaque e 
propósito. É no encontro com as culturas locais, com suas verdades 
simples e potentes, que a informação cumpre seu papel mais nobre꞉ 
fortalecer vínculos e ampliar a consciência coletiva. A ComCoope nasce 
desse desejo — de comunicar com raízes, de fazer ecoar as vozes do 
interior catarinense com respeito, ética e pertencimento. Porque é 
cooperando com a realidade de cada território que a comunicação deixa 
de ser apenas conteúdo e passa a ser transformação.

Porque comunicar com presença é cooperar com o 
território.

Jorge Elias Dolzan
@jorgedolzan
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Quando a educação coopera com o futuro

Cooperativas educacionais mostram como o conhecimento 
pode ser semeado com propósito, ética e pertencimento. E 
a ComCoope reconhece, comunica e compartilha esse 
valor.

Na essência de toda cooperativa está a crença no coletivo como
força de transformação. Quando essa essência se alia à educação,
nasce algo ainda mais potente: um projeto de sociedade. As
cooperativas educacionais não formam apenas alunos; elas
formam cidadãos comprometidos com seus territórios, conscientes
de seus papéis e conectados a um modelo que valoriza o bem
comum.
A ComCoope, como cooperativa de comunicação, reconhece a
força dessa convergência. Assim como as escolas cooperativas
ensinam para a vida, comunicamos para fortalecer vínculos, para
formar opiniões com responsabilidade e para conectar pessoas às
suas raízes. Nosso propósito é o mesmo das cooperativas de
ensino: provocar mudanças consistentes a partir do conhecimento
e da escuta ativa das realidades locais.
Comunicar e educar são verbos que, para nós, se entrelaçam.
Ambos constroem pontes, ambos exigem empatia, ética e clareza.
Ambos também têm o poder de transformar culturas, desenvolver
territórios e fomentar pertencimento. Assim, ao olharmos para as
cooperativas educacionais de Santa Catarina, vemos uma rede
viva que ultrapassa o conteúdo e chega ao coração da
comunidade — e isso nos inspira.
Neste cenário, destacamos a atuação da COOEPE – Cooperativa
de Trabalho dos Profissionais da Educação, uma referência
estadual no desenvolvimento da educação cooperativa em
ambiente digital. O foco está na valorização da prática pedagógica
cooperativa, em metodologias inovadoras e no fortalecimento de
competências que respeitam a diversidade e a realidade das
escolas catarinenses. Acesse o QR-CODE e conheça mais sobre
esta cooperativa.

A ComCoope acredita que iniciativas como essa merecem ser
comunicadas, compartilhadas e amplificadas. É por isso que
construímos esta coluna: para mostrar que a educação que
coopera é a mesma que transforma, que acolhe e que prepara
nossos jovens para liderarem com consciência e empatia.

Afinal, somos uma cooperativa de comunicação, sim — mas acima
de tudo, somos um canal que acredita nas verdades locais como
sementes de grandes mudanças.

Porque comunicar com verdade é também educar com
amor. E é cooperando que ensinamos o futuro.

Jorge Elias Dolzan
@jorgedolzan

Guarujá do Sul realiza 
concurso para escolha de 
mascote do Junho Verde

GERAL.

Concurso de desenho envolve estudantes do município 
durante a Campanha Junho Verde

Lute com determinação, abrace a vida com paixão, perca com classe 
e vença com ousadia, porque o mundo pertence a quem se atreve e a 

vida é muito para ser insignifi cante.

-Augusto Branco
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Durante a edição 
da Alesc Itinerante, 
realizada em São Miguel 
do Oeste, o presidente da 
Câmara de Vereadores 
de Dionísio Cerqueira, 
Edinho Schenkel, teve 
um papel ativo nas 
agendas parlamentares, 
representando 
o município e 
acompanhando o Núcleo 
de Comércio Exterior da 
Ascoagrin. Em encontros 
com os deputados 
estaduais Mauro De 
Nadal e Marcos Vieira, 
Schenkel apresentou 
demandas importantes 
relacionadas ao 
funcionamento da aduana 
local, que é fundamental 
para o comércio e a 
logística da região.

Edinho destacou a 
necessidade de uma 
aduana mais ágil, 
moderna e eficiente, que 
atenda às demandas 
de importadores, 
caminhoneiros e 
empresários que utilizam 
diariamente esse 
corredor logístico.

“Enquanto presidente 
do Legislativo 
e representante 
da comunidade 
cerqueirense, viemos 
reforçar junto aos nossos 
deputados a importância 

de uma aduana cada 
vez mais ágil, moderna 
e eficiente, que atenda 
às necessidades 
dos importadores, 
caminhoneiros e 
empresários que utilizam 
esse corredor logístico 
todos os dias”, afirmou.

Um dos principais 
pontos discutidos foi 
o pedido para incluir 
produtos como farinha e 
ovinhos na lista dos 30% 
de incentivo aduaneiro. 
Esses itens fazem parte 
da rotina de importação 
e exportação da 
fronteira, e a ampliação 
dos benefícios fiscais 
facilitaria as operações 
comerciais, tornando o 
processo mais vantajoso 
para os empresários 
locais. 

Essa medida pode 
ajudar a reduzir 
custos e aumentar a 
competitividade dos 
produtos que passam 
pela aduana, beneficiando 
diretamente o comércio 
local e regional.

Outro tema 
importante abordado 
foi o aproveitamento do 
antigo pátio de cargas, 
atualmente utilizado pela 
Receita Federal como 
depósito. A proposta 
apresentada por Edinho 

é transformar esse 
espaço em uma área 
de estacionamento 
para caminhões, 
o que ajudaria a 
resolver a limitação de 
infraestrutura enfrentada 
pela empresa Multilog. 

“Esse espaço tem 
capacidade para abrigar 
cerca de 150 caminhões. 
A proposta é usá-lo de 
forma temporária, até 
que novas estruturas 
sejam construídas. Essa 

seria uma solução prática 
para quem precisa 
operar com agilidade 
no comércio exterior”, 
explicou o vereador.

Edinho Schenkel 
ressaltou que a 
mobilização política 
em torno da aduana 
já trouxe avanços, 
como a construção do 
novo posto aduaneiro, 
que representa um 
passo importante para 
melhorar o atendimento 

e a operação na fronteira. 
No entanto, ele destacou 
que é fundamental 
manter o diálogo aberto 
e o trabalho constante 
para garantir o pleno 
funcionamento da 
estrutura e a valorização 
do setor logístico da Tri 
Fronteira, que é vital para 
a economia local.

O evento também 
serviu para fortalecer 
as relações entre os 
municípios da região, 

promovendo a troca 
de experiências e a 
cooperação entre 
gestores e representantes 
políticos. Essa integração 
regional é fundamental 
para enfrentar desafios 
comuns, como a 
infraestrutura para 
o comércio exterior, 
e buscar soluções 
conjuntas que possam 
beneficiar toda a região 
do Extremo Oeste 
catarinense.

Edinho Schenkel representa Legislativo em 
reuniões durante Alesc Itinerante

GERAL.

O Presidente da Câmara acompanhou o Núcleo de Comércio Exterior e apresentou demandas aos 
deputados Mauro De Nadal e Marcos Vieira
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Na última sexta-feira, 
13 de junho, a Escola 
Municipal Roberto 
Mazzocatto, em Bom 
Jesus do Sul, realizou 
mais uma edição do Dia 
da Família na Escola, 
um evento marcado 
por muita emoção e 
integração entre pais, 
alunos, educadores, 
autoridades e a 
comunidade escolar. 

A programação 
destaca a importância 
da participação da 
família na educação e 
proporciona momentos 
de aprendizado coletivo 
e fortalecimento dos 

laços entre escola e 
comunidade.

O encontro teve início 
às 7h30, com a recepção 
das famílias e um café 
da manhã especial, 
criando um ambiente 
acolhedor para o início 
das atividades. 

A abertura oficial 
contou com a presença 
da diretora Vânia M. 
Silva, da secretária de 
Educação Marilene 
Pinheiro Cabral Deola, da 
coordenadora pedagógica 
Vanusa Demarchi, da 
presidente da Câmara de 
Vereadores Mari Schmidt, 
da vereadora Carina 

Donini Ruppel e do 
prefeito Helio Surdi.

Um momento de 
oração conduzido pelo 
pastor Edson Baumgart 
ajudou a criar um clima 
de reflexão e união 
entre os presentes. Em 
seguida, pais e filhos 
participaram juntos de 
dinâmicas educativas 
nas salas de aula, 
atividades que estimulam 
a participação ativa 
da família no processo 
de aprendizagem 
e fortaleceram o 
vínculo entre alunos e 
educadores.

Por volta das 9h45, 

os participantes fizeram 
uma pausa para um 
lanche saudável, com 
frutas, que proporcionou 
um momento de 
descontração e interação. 

Às 11h15, o Ginásio 
de Esportes foi palco 
das apresentações 
artísticas dos alunos, 
que emocionaram o 
público com seu talento e 
dedicação, evidenciando 
o envolvimento das 
turmas e o sucesso do 
evento.

Para encerrar a manhã, 
um almoço especial foi 
servido, preparado com 
o apoio de voluntários 

e da equipe da escola, 
reforçando o espírito 
de colaboração e 
comunidade que 
permeou toda a 
programação.

A Administração 
Municipal de Bom Jesus 
do Sul parabenizou 
todos os organizadores e 
participantes do evento. 
A secretária de Educação, 
Marilene Deola, destacou 
o valor da parceria entre 
família e escola para o 
desenvolvimento das 
crianças e jovens. 

“Família e escola: uma 
união que transforma 
vidas. Nossa gratidão a 

todos que contribuíram 
para o sucesso desta 
manhã tão significativa”, 
afirmou.

O Dia da Família na 
Escola, realizado na 
Roberto Mazzocatto, 
promove um ambiente 
acolhedor e participativo, 
valorizando o 
envolvimento dos pais 
como elemento essencial 
para o crescimento 
e aprendizado dos 
estudantes, além de 
fortalecer a convivência 
e o respeito mútuo entre 
todos os envolvidos.

Dia da Família na Escola Roberto Mazzocatto 
promove emoção e integração 
Evento reforça o papel da família na educação e reúne pais, alunos, educadores e autoridades em manhã 
especial de atividades

A partir desta semana, 
a renovação das receitas 
para medicamentos 
controlados em Princesa 
passou a ser realizada 
exclusivamente de forma 
presencial na Unidade 
Básica de Saúde (UBS). 
A mudança, confirmada 
pelo secretário Municipal 
de Saúde, Dironei 
Albanese Rovedder, 
atende às orientações 
do Conselho Regional 
de Medicina (CRM) e 
da Agência Nacional 
de Vigilância Sanitária 
(Anvisa), que estabelecem 
regras mais rígidas para 
a prescrição e renovação 
desses medicamentos.

De acordo com 

Dironei, o CRM proíbe 
a renovação de receitas 
sem a realização 
de consulta médica 
presencial, enquanto 
a Anvisa exige que os 
medicamentos sujeitos 
a controle especial — 
como antidepressivos, 
ansiolíticos e outras 
medicações psiquiátricas 
— sejam prescritos em 
receituário especial, 
numerado e em duas 
vias. 

Essas normas têm 
como objetivo garantir 
maior segurança no uso 
desses medicamentos, 
evitar fraudes e assegurar 
que o tratamento 
seja acompanhado de 

forma adequada por 
profissionais capacitados.

Apesar da exigência da 
presença física na UBS, o 
secretário esclarece que 
haverá flexibilização para 
pacientes que estejam 
acamados ou apresentem 
outras condições 
especiais que dificultem 
o deslocamento. Nestes 
casos, a renovação 
será feita por meio de 
visita médica domiciliar, 
garantindo que todos 
tenham acesso contínuo 
ao tratamento sem 
prejudicar sua saúde.

A coordenadora da 
Atenção Básica da Saúde 
local, Andreia Epping 
De Lima, destaca que 

a medida também visa 
garantir uma avaliação 
médica mais próxima e 
cuidadosa, permitindo 
que os profissionais 
acompanhem de perto o 
uso dos medicamentos 
e identifiquem possíveis 
efeitos colaterais ou 
necessidades de ajustes 
na dosagem. 

Para facilitar o 
processo, a equipe da 
UBS está organizando 
um cronograma fixo de 
atendimentos, de modo 
que, a cada renovação 
— que ocorre a cada 
60 dias — o paciente 
já saia da consulta com 
a data marcada para o 
próximo retorno. Essa 

organização busca evitar 
atrasos e interrupções no 
tratamento, que podem 
comprometer a eficácia 
dos medicamentos e a 
saúde do paciente.

Tanto o secretário 
quanto a coordenadora 
reforçam que a adoção 
dessa medida segue 
o veto do Conselho 
Regional de Medicina e 
que o descumprimento 
pode acarretar 
sanções disciplinares 
para os profissionais 
envolvidos. Por isso, 
é fundamental que os 
pacientes compreendam 
a importância da 
consulta presencial para 
a renovação das receitas 

e busquem a UBS ou os 
Agentes Comunitários 
de Saúde para esclarecer 
dúvidas e receber 
orientações.

Essa mudança 
representa um avanço 
na organização do 
atendimento e na 
segurança do uso 
de medicamentos 
controlados em Princesa, 
garantindo que os 
tratamentos sejam 
acompanhados de forma 
adequada, com suporte 
contínuo para manter a 
saúde dos pacientes em 
dia.

Renovação de receitas de medicamentos controlados passa a 
ser presencial em Princesa

EDUCAÇÃO & CULTURA.

SAÚDE.

Segundo o secretário de Saúde, Dironei Albanese Rovedder, a solicitação das receitas deve ser realizado 
junto à Unidade Básica de Saúde
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CIDADE DE DEUS

Hor� copo da Semana
ÁRIES
DE 21/03 A 20/04

O momento favorece momentos de intros-
pecção com a Lua Minguante na área de 
crise, em harmonia com Mercúrio, ajudan-
do a enxergar prioridades com clareza, 
mesmo com algumas inseguranças. Lua, 
Saturno e Netuno juntos no seu signo e em 
tensão com Júpiter.

TOURO
DE 21/04 A 20/05

A Lua Minguante na área das amizades 
favorece revisões na vida social, levando 
você a estabelecer limites que ajudam a 
ajustar o convívio em grupo. É o momento 
de abandonar expectativas irreais, já que 
Lua, Saturno e Netuno juntos na área de 
crise entram em tensão com Júpiter.

GÊMEOS
DE 21/05 A 20/06

A Lua Minguante no setor profi ssional 
ajuda a rever objetivos e a adotar critérios 
mais práticos para melhorar a gestão da 
rotina. As relações em grupo também exi-
gem cuidado, pois Lua, Saturno e Netuno 
se juntam na casa das amizades e entram 
em atrito com Júpiter.

CÂNCER
DE 21/06 A 21/07

A Lua Minguante no setor espiritual ajuda a 
revisar ideais e encontrar formas mais rea-
listas de lidar com os desafi os. É importante 
focar no que faz sentido e organizar melhor 
seu tempo, já que Lua, Saturno e Netuno 
entram em tensão com Júpiter, exigindo 
disciplina e objetividade.

LEÃO
DE 22/07 A 22/08

A Lua Minguante no setor íntimo favorece 
a renovação emocional e ajuda você a 
encarar os desafi os com mais lucidez. Com 
Lua, Saturno e Netuno juntos na casa espi-
ritual, é importante fortalecer a resiliência 
e manter os pés no chão.

VIRGEM
DE 23/08 A 22/09

Suas relações estão em fase de mudanças 
importantes. A Lua Minguante traz desa-
fi os, mas também chances de melhorar 
suas conexões. Proteja sua vida privada e 
evite se abrir demais com quem não faz 
parte do seu círculo de confi ança.

LIBRA
DE 23/09 A 22/10

A Lua Minguante no setor da saúde pede 
mudanças na rotina, eliminando excessos 
para melhorar sua qualidade de vida. Man-
tenha o equilíbrio nas relações, evitando 
atritos desnecessários e respeitando seus 
próprios limites no dia a dia.

ESCORPIÃO
DE 23/10 A 21/11

A Lua Minguante na casa social sugere 
melhorias na convivência com grupos e 
convida a aprimorar tanto seus interesses 
quanto sua comunicação, essencial para 
superar desafi os, visto a harmonia com 
Mercúrio e a tensão com o Sol. Cuide 
melhor da organização da rotina.

SAGITÁRIO
DE 22/11 A 21/12

A vida doméstica entra em fase de revisão 
com a Lua Minguante na área familiar, o 
que abre espaço para conversas impor-
tantes e ajustes nas dinâmicas com quem 
convive. Evite se expor além do necessário.

CAPRICÓRNIO
DE 22/12 A 20/01

A Lua Minguante no setor comunicativo 
ajuda a revisar o modo como você se 
comunica, promovendo mais clareza nos 
diálogos e facilitando a resolução de con-
fl itos. É bom manter a serenidade e o bom 
senso nas suas interações.

AQUÁRIO
DE 21/01 A 19/02

A Lua Minguante na área material, em 
harmonia com Mercúrio, favorece atitudes 
planejadas para lidar com questões fi nan-
ceiras. Valorize o diálogo em vez de impor 
vontades, já que Lua, Saturno e Netuno se 
encontram na casa comunicativa e entram 
em tensão com Júpiter.

PEIXES
DE 20/02 A 20/03
A Lua Minguante em seu signo 

favorece uma postura mais reservada e 
focada, ajudando no amadurecimento 
mesmo diante de variações no humor. É o 
momento de rever planos ligados a recur-
sos e fi nanças, pois a Lua, Saturno e Netuno 
se encontram na casa material e entram em 
tensão com Júpiter.

Dadinho (Douglas Silva) e Buscapé 
são grandes amigos, que cresceram 
juntos imersos em um universo de 
muita violência. Na Cidade de Deus, 
favela carioca conhecida por ser um 
dos locais mais violentos do Rio de 
Janeiro, os caminhos das duas crianças 
divergem, quando um se esforça para 
se tornar um fotógrafo e o outro o 
chefe do tráfi co. Buscapé (Alexandre 
Rodrigues) é um jovem pobre, negro e 
muito sensível, que vive amedrontado 
com a possibilidade de se tornar um 
bandido, e acaba sendo salvo de seu 
destino por causa de seu talento como 
fotógrafo, o qual permite que siga 
carreira na profi ssão.

REFLEXÕES DE UM LIQUIDIFICADOR

Em Refl exões de um Liquidifi cador, 
Elvira (Ana Lúcia Torre) é uma dona 
de casa que passa por um momento 
agitado em sua vida. Onofre (Germa-
no Haiut), seu marido, desapareceu 
há alguns dias e ela resolve ir à polí-
cia dar queixa do sumiço. A trajetória 
do casal é narrada pelo liquidifi cador 
(Selton Mello) de Elvira, que ganhou 
vida quando, tempos atrás, Onofre 
trocou sua hélice por outra bem 
maior.

OS NORMAIS 2 - A NOITE MAIS MALUCA DE TODAS

Rui (Luiz Fernando Guimarães) e 
Vani (Fernanda Torres) estão comple-
tando 13 anos de namoro. Para evitar 
que o relacionamento deles entre em 
crise, o casal decide realizar uma gran-
de fantasia. A intenção é apimentar o 
relacionamento, realizando um ménage 
à trois. Em busca da parceira ideal, 
eles sondam uma prima de Vani (Drica 
Moraes), uma bicampeã de kickboxing 
(Daniele Suzuki), uma bissexual (Cláu-
dia Raia), uma francesa (Mayana Neiva) 
e uma garota de programa (Alinne 
Moraes).



12 Quinta-feira, 19 de junho de 2025 www.jornaldafronteira.com.brJORNAL DA FRONTEIRA

No coração da Tri 
Fronteira, em Dionísio 
Cerqueira, o Hotel Franco 
tem se destacado como 
um importante motor 
para o desenvolvimento 
do turismo local, 
combinando inovação, 
conforto e uma 
forte conexão com a 
comunidade. 

Sob a gestão de 
Marcos dos Santos, 
profi ssional com quase 
30 anos de experiência 
na hotelaria nacional, o 
hotel vem investindo em 
melhorias estruturais e 
em serviços diferenciados 
que atraem tanto 
visitantes quanto 
moradores da região.

Uma das novidades 
mais marcantes é o 
lançamento do Rooftop 
Panorâmico no oitavo 
andar, que oferece uma 
vista privilegiada do pôr 
do sol e está aberto ao 
público, tornando-se 
um ponto de encontro 
para quem busca lazer e 
contemplação. 

Além disso, o Hotel 
Franco instalou o 
primeiro posto de 
recarga para carros 
elétricos da cidade, 
disponível para hóspedes 
e visitantes, reforçando 
o compromisso com 
a sustentabilidade e a 
modernidade.

No setor de 
hospedagem, a nova suíte 
master chama atenção 
pelo design envidraçado, 
banheira com vista para a 
cidade e padrão premium 

de conforto, elevando 
o nível da experiência 
oferecida. 

Para o público 
regional, o hotel 
aposta em eventos 
gastronômicos, como 
a feijoada de inverno 
do Restaurante Terra, 
realizada todos os 
sábados durante os 
meses mais frios, e 
que segue um modelo 
consagrado e tem 
conquistado a preferência 
dos moradores locais. 

O café colonial no 
rooftop, ampliado para 
as tardes de segunda 
a sexta-feira, também 
tem sido um sucesso, 
funcionando em sistema 
de consumo por item e 
convidando a população 
a usufruir do espaço 
com tranquilidade. O 
serviço funciona em 
sistema de consumo por 
item. “Queremos que o 
público local se aproprie 
do espaço e se sinta à 
vontade para frequentar 
o hotel, que está de 
portas abertas”, afi rma 
Marcos.

O Hotel Franco 
também investe na área 
de eventos corporativos e 
sociais, com uma sala de 
coworking moderna para 
até 10 pessoas, equipada 
com tecnologia de ponta, 
além das salas Magnólias 
e DʼAlias, reformadas 
para acomodar desde 
pequenos encontros até 
conferências com até 
220 participantes. Essa 
diversidade permite 

atender tanto viajantes 
a negócios durante a 
semana quanto turistas 
de lazer nos fi nais de 
semana, especialmente 
aqueles que visitam a 
Argentina para compras.

Apesar dos desafi os 
recentes, como a queda 
no fl uxo de visitantes 
após mudanças no 
governo argentino, 
Marcos dos Santos 
observa sinais de 
recuperação, com lotação 
quase completa, em 
alguns sábados recentes. 
“Tivemos quase lotação 
em alguns sábados, 
algo que não víamos 
há meses. Isso mostra 
que há potencial, mas 
precisamos incentivar 
outros tipos de turismo 
além do de compras”, 
ressalta.

Ele destaca a 
necessidade de 
diversifi car o turismo 
na região, explorando 
potencialidades como 
o turismo religioso, 
gastronômico, de 
natureza e de negócios, 
aproveitando a 
localização estratégica na 
Tri Fronteira entre três 
prefeituras, três estados e 
dois países.

Marcos é membro 
ativo do Núcleo 
de Turismo, grupo 
que promove ações 
integradas para fortalecer 
o setor local. Ele enfatiza 
que o turismo vai além 
da hotelaria, envolvendo 
restaurantes, bares, lojas, 
mercados e prestadores 

de serviços, que precisam 
reconhecer seu papel 
dentro desse ecossistema. 
A gastronomia local, por 
exemplo, é um elemento-
chave para atrair 
visitantes e movimentar a 
economia regional.

“Já temos estrutura. 
Agora precisamos de 
produto. Precisamos 
de eventos que atraiam 
visitantes e movimentem 
todo o comércio local, 
não só os hotéis”, pontua.

Para transformar esse 
potencial em resultados 
concretos, Marcos 
destaca a importância 
da união entre todos os 
setores da comunidade. 

Ele acredita que somente 
com o envolvimento 
conjunto do comércio, 
dos restaurantes, do 
setor público e da 
iniciativa privada será 
possível consolidar a 
Tri Fronteira como um 
destino de referência 
em turismo de eventos 
e lazer, promovendo 
crescimento sustentável 
e benefi ciando toda a 
população local.

“Se não houver 
envolvimento coletivo, o 
movimento se fragiliza. 
Um hotel sozinho não 
sustenta o turismo. 
Mas se o comércio, os 
restaurantes e o setor 

público se juntarem, 
podemos tornar a Tri 
Fronteira uma referência 
em turismo de eventos”, 
conclui.

Assim, o Hotel 
Franco não apenas se 
posiciona como um 
empreendimento de 
excelência, mas também 
como um agente 
ativo na promoção 
do desenvolvimento 
econômico e cultural da 
região, buscando inovar 
e contribuir para que 
Dionísio Cerqueira e seus 
vizinhos se destaquem no 
cenário turístico nacional 
e internacional.

GERAL.

Hotel Franco impulsiona turismo e inovação em 
Dionísio Cerqueira
Marcos dos Santos destaca as melhorias implementadas no hotel, e a necessidade de união da comunidade para 
desenvolver o turismo regional
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Durante a última 
Sessão Ordinária da 
Câmara de Barracão, 
realizada na quinta-
feira, dia 12 de junho, 
o vereador Renan 
Vanin apresentou uma 
indicação importante que 
propõe a regulamentação 
da atividade dos 
vendedores ambulantes 
no município. 

A sugestão é que, 
por meio do setor 
competente e após um 
estudo de viabilidade 
técnica, seja elaborada 
uma legislação municipal 
que organize e fiscalize 
essa atividade, garantindo 
que seja exercida 
dentro dos parâmetros 
legais e respeitando a 
proporcionalidade.

“A iniciativa surgiu a 
partir de reclamações 
do comércio local, que 
tem enfrentado prejuízos 
devido à atuação de 
vendedores ambulantes 
que, em muitos casos, 
não estão devidamente 
regularizados 
junto à prefeitura e 
comercializam produtos 
irregulares, inclusive 
falsificados. Esses 
vendedores atuam 
em frente às lojas, 
desviando clientes e 
afetando negativamente 
o comércio formal, 
que arca com custos 
como aluguel, impostos 
e aquisição de 
mercadorias”, explicou o 

vereador Renan.
Além disso, ele relatou 

situações preocupantes, 
como vendedores que 
abordam consumidores 
de forma insistente e 
até realizam serviços 
não solicitados, como a 
troca de limpadores de 
para-brisa, para depois 
cobrar dinheiro, o que 
tem causado desconforto 
e insegurança na 
população. 

Por isso, o 
vereador solicitou 
ao Poder Executivo 
que intensifique a 
fiscalização diária, 
envolvendo a Secretaria 
de Tributação e os órgãos 
responsáveis, para coibir 
irregularidades e garantir 
que os vendedores 
ambulantes atuem dentro 
da legalidade.

O vereador também 
sugeriu a instalação de 
placas nas entradas da 
cidade orientando os 
vendedores ambulantes a 
se regularizarem junto à 
prefeitura antes de iniciar 
suas atividades, buscando 
evitar a comercialização 
ilegal e proteger o 
comércio local. 

“O comércio formal 
é fundamental para a 
economia do município, 
gerando empregos e 
arrecadação, e que a 
concorrência desleal 
prejudica não apenas 
os lojistas, mas toda a 
comunidade”, destacou o 

vereador.
Vale lembrar que o 

município de Barracão 
já possui legislações 
que tratam do comércio 
ambulante, como o 
Código de Posturas 
Municipal, que 
estabelece normas 
para o funcionamento 
de estabelecimentos 
comerciais e ambulantes, 
e a Lei que autoriza a 
venda de produtos por 
associados da Associação 
dos Vendedores 
Ambulantes Autônomos 

em locais previamente 
determinados. 

No entanto, a 
indicação de Renan 
Vanin busca atualizar e 
fortalecer essas normas, 
adequando-as à realidade 
atual e promovendo uma 
fiscalização mais efetiva.

Além disso, o comércio 
ambulante é regulado por 
legislações federais, que 
estabelecem regras para 
o exercício da atividade, 
incluindo a necessidade 
de licença e a proibição 
do trabalho de menores 

sem documentação 
adequada. 

A proposta do 
vereador visa alinhar 
as normas municipais 
a essas legislações, 
garantindo segurança 
jurídica e proteção 
aos consumidores e 
comerciantes.

Com essa indicação, 
Renan Vanin destaca 
a importância do 
Legislativo como canal 
para ouvir a população 
e propor medidas que 
promovam o equilíbrio 

entre os diferentes 
setores econômicos do 
município, buscando 
soluções que beneficiem 
tanto os vendedores 
ambulantes quanto o 
comércio formal e a 
comunidade em geral. 

A expectativa é que o 
Poder Executivo analise 
a proposta e, com base 
no estudo técnico, avance 
na elaboração de uma 
legislação que organize o 
comércio ambulante de 
forma justa, transparente 
e eficaz.

GERAL.

Vereador faz indicação para regulamentar a 
atividade de vendedores ambulantes
Indicação do vereador Renan Vanin foi apresentada durante a última sessão ordinária do 
Legislativo barraconense

Pouco conhecimento faz com que as 
pessoas se sintam orgulhosas. Muito 

conhecimento, que se sintam humildes. É 
assim que as espigas sem grãos erguem 
desdenhosamente a cabeça para o céu, 

enquanto que as cheias as baixam para a 
terra, sua mãe.

-Leonardo da Vinci

O conhecimento torna a alma jovem e 
diminui a amargura da velhice. Colhe, pois, 

a sabedoria. Armazena suavidade para o 
amanhã.

-Leonardo da Vinci
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Informativo de Atividades Legislativas

CÂMARA MUNICIPAL DE BARRACÃO /PARANÁ
1º TERMO ADITIVO AO CONTRATO Nº.02/2024  CELEBRADO ENTRE A CÂMARA

MUNICIPAL DE BARRACÃO E A EMPRESA ANTONIO A.R DE SOUZA LTDA.

A Câmara Municipal de Barracão, pessoa jurídica de direito público interno, com sede na
Rua Vereador Augusto Angelo dos Santos, 342, Nossa Senhora de Fátima, na cidade de
Barracão, inscrita no CNPJ/MF sob o nº. 02.021151/0001-51, neste ato representada pelo
seu  Presidente,  Sr.  José  Borsatto  ,  CPF  579.899.079-68,  doravante  denominado
simplesmente Contratante e a empresa ANTONIO A.R DE SOUZA LTDA inscrita no CNPJ/
MF  sob  o  n.  º  07.084.818/0001-89,  estabelecida  na  Cidade   de  Dionísio  Cerqueira,
doravante  denominada  Contratada,  representada,  neste  ato,  pelo  Sr.  Antonio  Augusto
Rodrigues  de  Souza,  CPF  862.526.909-53,  brasileiro,  ,  celebram  o  presente  TERMO
ADITIVO ao CONTRATO de nº. 04/2023, referente ao Procedimento Licitatório 02/2024 –
DISPENSA DE LICITAÇÃO  autorizada e com observância da Lei nº. 14.133/2021 e suas
alterações posteriores, mediante as seguintes cláusulas:                                         

CLÁUSULA PRIMEIRA – DO OBJETO

 CONTRATAÇÃO  DE  EMPRESA  PARA  PRESTAÇÃO  DE  SUPORTE  TÉCNICO,  MANUTENÇÃO  E
ATUALIZAÇÃO DO SITE OFICIAL DO LEGISLATIVO MUNICIPAL. CRIAÇÃO DE ARTES PARA MÍDIAS
SOCIAIS,  ASSESSORIA  E  SUPORTE  AO  SETOR  DE  COMUNICAÇÕES  COM  VISTAS  AO
JORNALISMO, COM PRODUÇÃO DE MATÉRIAS ESCRITAS E MATÉRIAS EM VÍDEO DAS SESSÕES
DO LEGISLATIVO, ACOMPANHAMENTO IN LOCO DAS SESSÕES POR FUNCIONÁRIO DA EMPRESA,
SENDO ESTE, JORNALISTA FORMADO E DEVIDAMENTE HABILITADO, VISANDO A PRODUÇÃO DAS
MATÉRIAS DE INTERESSE DO PODER LEGISLATIVO. DIVULGAÇÃO DOS SERVIÇOS PRODUZIDOS
EM VEÍCULO DE COMUNICAÇÃO ONLINE DA NOSSA MICRORREGIÃO. HOSPEDAGEM DO SITE
OFICIAL DA CÂMARA DE VEREADORES DE BARRACÃO. REALIZAR ATENDIMENTO IN LOCO EM
EVENTOS  DO  PODER  LEGISLATIVO  DE  BARRACÃO/PR,  INDEPENDENTE  DE  NÚMERO  DE
CHAMADAS PELA CONTRATANTE

CLAUSULA SEGUNDA – DA VIGÊNCIA
O prazo contratual fica prorrogado por mais 12 (DOZE) meses, a contar da DATA ABAIXO:
NOVA VIGÊNCIA CONTRATUAL – 03/07/2025 a 03/07/2026

CLAUSULA TERCEIRA – DOS VALORES E REAJUSTE
Será observado o acréscimo referente ao IPCA conforme previsto em contrato em sua 
Cláusula Terceira, sendo o novo valor praticado:
VALOR GLOBAL –   R$ 30.317,16 (Trinta mil, trezentos e dezessete reais e dezesseis 
centavos)
VALOR MENSAL - R$   2.526,43  (Dois mil, quinhentos e vinte e seis reais e quarenta e 
três centavos)

CÂMARA MUNICIPAL DE BARRACÃO /PARANÁ

CLAUSULA QUARTA– DA DOTAÇÃO ORÇAMENTÁRIA

01.01 CÂMARA MUNICIPAL 1.031.0017.2001.3.3.90.39.00
39.00 – OUTROS SERVIÇOS DE TERCEIROS – PESSOA JURÍDICA 

CLAUSULA QUINTA– DA RATIFICAÇÃO
Ficam ratificadas todas as demais clausulas e condições anteriormente avençadas, não 
alteradas pelo presente termo aditivo.

CLAUSULA SEXTA – 
O PRESENTE Termo Aditivo entrará em vigor na data supracitada.
E, por assim estarem ajustados, firmam o presente em duas vias de igual teor, e forma, na 
presença das testemunhas abaixo.

Barracão /PR, 13 de junho de 2025.
 

JOSÉ BORSATTO_____________________________

ANTONIO A.R DE SOUZA LTDA _________________________________

__________________________
TESTEMUNHA

____________________________
TESTEMUNHA

Temos de descobrir segurança dentro 
de nós próprios. Durante o curto espaço de 
tempo da nossa vida precisamos encontrar 

o nosso próprio critério de relações com 
a existência em que participamos tão 

transitoriamente.

-Boris Pasternak

A esperança tem duas fi lhas lindas, a 
indignação e a coragem; a indignação nos 

ensina a não aceitar as coisas como estão; a 
coragem, a mudá-las.

-Santo Agostinho

O ministro Dias Toff oli, do Supremo Tribunal Federal (STF), 
decidiu nesta terça-feira (17) suspender a prescrição de 
ações judiciais indenizatórias que envolvem o ressarcimento 
dos descontos irregulares nos benefícios de aposentados e 
pensionistas do Instituto Nacional do Seguro Social (INSS).
O ministro atendeu ao pedido feito pela Advocacia-Geral 
da União (AGU). Segundo Toff oli, a suspensão da prescrição 
vai permitir a manutenção da segurança jurídica, evitar a 
advocacia predatória, proteger o patrimônio estatal e garantir 
os direitos dos aposentados. 
Na mesma decisão, Toff oli decidiu marcar uma audiência 
de conciliação no STF para tratar dos processos sobre o 
ressarcimento dos aposentados. A reunião será realizada na 
terça-feira (24) e contará com a presença de representantes 
da União, do INSS, da Defensoria Pública da União (DPU) e do 
Ministério Público Federal (MPF).
O ministro deixou de avaliar pedido da AGU para abertura 
de crédito extraordinário no orçamento para viabilizar o 
ressarcimento e a exclusão dos valores do teto de gastos da 
União para os anos de 2025 e 2026. A suspensão nacional 
das ações que tratam do pagamento também não foi 
analisada.
Segundo Toff oli, os requerimentos serão analisados no 
decorrer da tramitação da ação que trata da questão no 
Supremo.
De acordo com dados do Conselho Nacional de Justiça 
(CNJ), cerca de 4 milhões de ações sobre assunto estão em 
tramitação no país.
Até o momento, a Justiça Federal já bloqueou R$ 2,8 bilhões 
em bens de empresas e investigados envolvidos nas fraudes 
em descontos irregulares nos benefícios.
As fraudes são investigadas na Operação Sem Desconto, da 
Polícia Federal, que apura um esquema nacional de descontos 
de mensalidades associativas não autorizadas. Estima-se que 
cerca de R$ 6,3 bilhões foram descontados de aposentados e 
pensionistas entre 2019 e 2024..
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O prefeito de 
Pranchita, Ronimar 
Sartor, tem enfrentado 
grandes desafios desde 
o início de sua gestão, 
mas os avanços que vêm 
sendo conquistados nas 
áreas de infraestrutura, 
saúde, educação e 
esporte mostram que o 
trabalho está no caminho 
certo. 

Ao assumir a 
prefeitura, Ronimar, 
encontrou uma situação 
difícil, a administração 
estava com quase 2 
milhões de reais em 
dívidas, as máquinas do 
setor rodoviário estavam 
praticamente inutilizáveis 
e as escolas e unidades 
de saúde precisavam de 
muita atenção. 

Mesmo diante dessas 
dificuldades, ele tem 
buscado soluções com 
planejamento, diálogo 
e apoio da equipe para 
melhorar a vida da 
população. No setor 
rodoviário, a situação era 

bastante crítica. 
“Pegamos o setor 

praticamente destruído, 
com maquinários que não 
estavam em condições 
de trabalho. A prioridade 
tem sido renovar toda 
a frota de máquinas, 
com ajuda do governo 
estadual, para que os 
serviços no interior 
possam ser retomados 
com qualidade. O povo 
de Pranchita está calmo 
e esperando o momento 
certo para que possamos 
concluir os serviços e as 
demandas do interior”, 
destacou o prefeito que 
afirmou ainda que a 
população tem entendido 
as dificuldades e confia 
no trabalho que está 
sendo feito.

Na saúde, a equipe 
tem trabalhado para 
regularizar exames e 
procedimentos que 
estavam atrasados há 
anos, garantindo que 
os moradores tenham 
acesso ao atendimento 

necessário. 
Já na educação, as 

escolas passaram por 
reformas importantes, 
pois estavam em 
condições precárias e 
precisavam de melhorias 
urgentes. 

“As escolas estavam 
abandonadas, mas os pais 
já percebem a mudança. 
Estamos investindo para 
que nossas crianças 
tenham um ambiente 
digno para estudar”, 
explica Sartor.

O prefeito também 
conhece bem a realidade 
do campo, pois é 
filho de agricultores e 
também trabalha na 
agricultura. Por isso, tem 
dado atenção especial 
à infraestrutura rural, 
buscando recursos 
para melhorar estradas, 
pontes e bueiros. 

“O povo do interior 
quer, acima de tudo, 
estradas boas para 
escoar sua produção. 
Já temos recursos para 

asfaltamento, calçamento, 
calcário e novos 
equipamentos, para que o 
homem do campo possa 
trabalhar com dignidade”, 
comenta o prefeito.

Além dessas áreas, 
o esporte também tem 
recebido atenção depois 
de anos sem apoio. Hoje, 
Pranchita volta a ter 
incentivo e atividades 
esportivas que envolvem 
a comunidade. 

Outro ponto 
importante foi o retorno 
do tradicional festival da 
cidade, que estava parado 
há mais de 20 anos e 
voltou com sucesso, 
trazendo cultura e alegria 
para os moradores.

Um dos maiores 
avanços da atual gestão 
foi a conquista de 72 
casas populares, em 
parceria com entidades 
estaduais, sendo que 
22 unidades já serão 
entregues em breve. 
Essa conquista atende a 
uma antiga demanda da 

população por moradia 
digna e acessível.

Ronimar Sartor 
valoriza o apoio que 
tem recebido da equipe, 
do vice-prefeito e dos 
vereadores, que têm 
colaborado para que as 
metas sejam alcançadas. 
Ele destaca que, apesar 
dos obstáculos, o 
trabalho diário tem 
trazido resultados e que a 
população pode perceber 
as mudanças. 

“Quando assumi, 
sabia que seria uma 
missão difícil, mas com 
fé em Deus e o apoio de 
todos, estamos fazendo a 
diferença. Quem apostou 
em nós vai se orgulhar 

das conquistas que 
estamos alcançando”, 
afirma o prefeito.

Com uma gestão 
focada na solução 
dos problemas e na 
melhoria da qualidade 
de vida, Pranchita 
avança aos poucos, 
mostrando que mesmo 
diante de dificuldades é 
possível transformar a 
realidade com trabalho, 
planejamento e união. 

O prefeito Ronimar 
Sartor segue firme no 
propósito de deixar um 
futuro melhor para as 
próximas gerações da 
cidade.

Prefeito de Pranchita destaca trabalho da 
administração para superar desafios

GERAL.
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Vereador faz indicação para 
regulamentar a atividade de 
vendedores ambulantes

“A iniciativa surgiu a partir de reclamações do comércio local, que tem enfrentado 
prejuízos devido à atuação de vendedores ambulantes que, em muitos casos, não 
estão devidamente regularizados junto à prefeitura”, explicou o vereador Renan.

PIB do Paraná cresce 5% no 
1º trimestre, quase o dobro 
da média nacional e acima 

dos EUA

Paraná e Nova Zelândia 
firmam parceria entre 

universidades para pesquisa 
e intercâmbio

Vereador Leocyr destaca 
inauguração de ponte no interior de 
Flor da Serra

A nova ponte sobre o Rio Bonito, era uma demanda antiga dos moradores. A ponte 
anterior, de madeira, estava desgastada e foi levada por uma forte chuva em 2 de 

dezembro de 2024, causando transtornos e isolando moradores. 

Página 06

Comitiva da Alesc discute 
instalação de fábrica de 
carros elétricos em SC

Página 13

Secretaria de 

Saúde 
Procure os postos de saúde
do município e informe-se!


